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48 . Gemeinderatssitzung Ort: Rathaus Solnhofen 

Datum 29.06.2017 Beginn 19:00 Uhr Ende 20:30 Uhr 

Teilnehmer 

2. BGM Joachim Schröter, GR Birgit Güllich, GR Jochen Eger, GR Klaus 

Hölzl, GR Mike Hofmann, GR Thomas Leesch, GR Alfred Mack, GR 

Norbert Mittermeier, GR Sebastian Münch, OS Bernd Lotter 

Notizenführer Herr Joachim Schröter 

 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 
Friedrich Pfister, Zimmern 27, 91788 Pappenheim – Errichtung eines Gül-

lebehälters auf Flur-Nr. 733, Zimmerer Berg der Gemarkung Solnhofen 

Diskussion 

Die Rücksprache mit Landratsamt H. Schott (Emissionsbehörde) ergab 

folgende Auskunft: 

Da es sich hier ausschließlich um Rindergülle oder Biogasgüllereste han-

delt ist nicht von einer Geruchsbelästigung auszugehen. Bisher be-

kannte Güllebehälter bestätigen dies. Im Güllebehälter bildet sich bei 

Rindergülle eine Deckschicht, die zusätzlich noch eine evtl. Geruchsbe-

lästigung verhindert. 

 

Eine Abdeckung ist machbar, ist aber bei den bekannten Güllebehäl-

tern aus Kostengründen nie durchgeführt worden, da auch nicht gefor-

dert. 

 

Eine Abstandsgrenze von einem Wohngebiet zu einem Güllebehälter 

gibt es nicht. Also auch keine gesetzliche Vorgabe. Zum derzeitigen 

Wohngebiet 550m, mit evtl. neuem Wohngebiet 350m. 

 

Die Gemeinde kann ihr Einverständnis verweigern (wegen Belästigung 

durch Schwerlastverkehr), letztendlich entscheidet aber das LRA und 

die Forstverwaltung, da  letztere auch noch wegen den Ausgasun-

gen zu der Nähe eines Waldes (< 100m) ihre Zustimmung erteilen müs-

sen. 

 

Nach allgemeiner Diskussion, ob erneut Beschluss zu fassen sei, da be-

reits in der GR-Sitzung vom 20.04.2017 der Bauantrag einstimmig abge-

lehnt wurde, wurde der Beschluss wie folgt neu gefasst.  

Beschluss 

Für das Bauvorhaben Nr. 03/2017 - Friedrich Pfister, Zimmern 27, 91788 

Pappenheim – Errichtung eines Güllebehälters auf Flur-Nr. 733, Zimmerer 

Berg der Gemarkung Solnhofen wird das gemeindliche Einvernehmen 

erteilt, falls die Anfahrt zum Befüllen des Behälters grundsätzlich über 

die Straße aus Bieswang erfolgt und der Antragsteller für Schäden an 

den Straßen und Wegen aufkommt. 

Abstimmung 3 zu 6 

 

TOP 2 Bekanntgabe - Wiedereröffnung Pizzeria La Rustica  

Diskussion 
Seit Sonntag, den 25.06.2017 ist die Pizzeria La Rustica zu den bekann-

ten Zeiten wieder geöffnet. 

 

TOP 3 Bekanntgabe - Endabnahme Felssicherung 12 Apostel 

Diskussion 
Die Maßnahme ist abgeschlossen, es gab keine Einwände und alle Vor-

gaben wurden erfüllt, Die Angebotskosten wurden nicht überschritten. 

 

TOP 4 Endabnahme neuer Wertstoffhof 

Diskussion 
Die Abnahme ergab, dass noch kleine Anpassungen vorzunehmen sind. 

Mit Abfallbehörde des Landratsamtes WUG-GUN wurde besprochen, 
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dass der Umzug in den neuen Wertstoffhof im Laufe des Juli s erfolgen 

soll. Nutzung voraussichtlich ab August 2017. 

 

TOP 5 Bekanntgabe - Endabnahme Kläranlage Solnhofen 

Diskussion 

Die Abnahme ergab, dass die noch offenen Punkte bis Ende Juli abzu-

arbeiten sind. Die offizielle Einweihung mit Tag der offenen Tür ist für 08. 

September 2017 geplant. 

 

Bei der Maßnahme Anschluss Eßlingen an die Kläranlage Solnhofen, 

wurde die Druckleitung komplett verlegt, alle Kontrollschächte gesetzt 

und die elektrischen Leitungen verlegt. 

 

TOP 6 Bekanntgabe - Abnahme Sanierung Wohngebäude Trudenbuck 23 

Diskussion 
Die Maßnahme ist abgeschlossen. Die Abnahme ergab keine Mängel, 

Es wurde sehr gute Arbeit von der ausführenden Firma geleistet.  

 

TOP 7 Bekanntgabe – Radweg Solnhofen bis Grenze Mörnsheim 

Diskussion 

Am Radweg wurden die Unebenheiten beseitigt. Die Anböschungen 

der Seitenstreifen und das Erstellen der Einfahrten soll bis Ende der KW 

27 erfolgen. 

 

TOP 8 Bekanntgabe – Ausbesserungen Sonnenstraße und Amselleite 

Diskussion 

Die Ausbesserungen in der Sonnenstraße wurden durch die Fa. Luley im 

Rahmen der Gewährleistungsverpflichtung durchgeführt. Gleichzeitig 

wurde in der Amselleite der Ausgleich zu den Kanaldeckeln angepasst.  

 

TOP 9 Anfragen 

Diskussion 

MdG Hofmann  

Ist eine Bezuschussung für die Heizungssanierung in den Wohngebäu-

den Am Trudenbuck durch die KfW-Bank möglich? 

➢ Zurzeit werden die Fördermöglichkeiten mit der KFW-Bank geklärt. Für 

Außenisolierungen ist voraussichtlich ein Tilgungszuschuss in Höhe von 

ca. 17 % möglich.  

 

 

MdG Hofmann 

Ist der Marktstand Pfeffel donnerstags weiterhin vor Ort? 

Die letzten 3 Wochen ist er nicht erschienen.  

➢ Die Verwaltung wird den Sachverhalt klären. 

 

 

MdG Güllich 

Warum wurden am Brückengeländer am Bahnübergang teilweise Netz-

gitter angebracht? 

➢ Die Verwaltung teilt mit, dass es seit kurzem eine Verordnung gibt, wel-

che vorschreibt, bei Übergängen unter welchen Personen laufen, 

diese Netzgitter anzubringen. 

 

 

MdG Münch 

Er wurde angesprochen, dass die Böschung in der Pappenheimer Str. un-

terhalb der Staatsstraße nach Zimmern dringend ausgeschnitten werden 

müsste.  

➢ Der Vorsitzende wird den Sachverhalt mit dem Bauhof besprechen. 
 


